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TECNICAS QUIRURGICAS 

Este semestre nos impartieron muchas materias, una menos que el 

semestre anterior, pero sin duda alguna eso no lo hacía más fácil, 

cada una de las materias nos dejó algo muy importante para lo mucho 

que nos falta recorrer, en especial, técnicas quirúrgicas para mi es una 

de las materias más bonitas, lamentablemente por la contingencia 

perdimos muchas de las practicas que iban a ser de ayuda para 

reforzar lo visto en cada una de las clases conceptuales que se tenían. 

En lo particular la materia fue de mi interés, siempre hubo algo que 

llamara y captara mi atención, realmente considero que las clases 

siempre fueron buenas, de alguna u otra manera se buscaba que 

fuesen didácticas y que nosotros aprendiéramos de una manera más 

fácil y así poder retener toda la información que se nos trataba de dar 

en cada una de las clases. 

En lo personal podría decir que técnicas quirúrgicas hubiese sido 

mejor en el aula presencial de clases, ya que al menos para mi se me 

dificultaba mucho el estar detrás de una pantalla, por condiciones del 

internet, el mal tiempo, entre otras, y no era algo agradable, ya que 

quiera o no, uno se desconcentra y pierde la atención en lo que se 

está, mas sin embargo usted siempre vio la forma correcta de 

hacernos entender cada uno de los temas, considero que los videos 

fueron una manera muy buena de retroalimentación para cada tema, 

cosa que al inicio no entendíamos, ni mucho menos analizábamos, no 

veíamos la intención que usted tenia hacia nosotros con cada uno de 

los videos. 

Los temas que abordamos en clases fueron muy buenos y completos, 

me hubiese gustado mucho que se reforzaran con prácticas ya que 

igual eso ayuda demasiado, pues no es lo mismo estar en una 

computadora a estar de frente, a ver que se hace mal y que se hace 

bien. Como ya mencione al menos para mi los temas que se vieron 

estuvieron muy completos, realmente me agradaba mucho que 

siempre explicara las cosas, que nunca nos dejara con la duda de 

nada, que estuviese al tanto de las cosas que si nos servirían y las 

cosas que definitivamente no tendrían tanta relevancia. 

Puedo decir que esta materia nos ayudara muchísimo en todo lo que 

nos resta de la carrera, a ver y aplicar cada conocimiento que se nos 

fue impartido a indagar aún más acerca de cada una de las patologías 



y cuidados que se pueden tener en cada uno de los pacientes, a 

checar que no todo tratamiento va a ser el mismo, ni que todo 

procedimiento va a evolucionar de una manera igual, y que debemos 

de estar preparados y saber cada signo de alarma que se pueda llegar 

a presentar, que el leer no solamente será estando en la escuela, si no 

que debemos estar siempre en constante actualización. 

Los temas en sí de todo el semestre para mi me dejaron un buen 

aprendizaje, hay muchos de los cuales que sentía que necesitábamos 

ver un poquito más, y que las condiciones no eran tan buenas para 

que se reforzara aún mejor las clases. 

Este módulo hizo que muchos de nosotros desarrolláramos un poco 

más de valores humanitarios y altruismo ya que en muchas ocasiones 

creemos que algo será mejor para el paciente pero jamás nos 

ponemos a pensar en que es lo que sentirá el o que compromiso 

llevara todo el procedimiento a realizar o si se tienen las posibilidades 

para llevarse a cabo. También nos permitió estudiar las enfermedades 

más comunes y quizá un tanto raras y como será el abordaje de cada 

uno o cual era una mejor opción de tratamiento, nos hizo mejorar el 

juicio clínico y enfatizar siempre en la necesidad de un completo 

examen físico así como anamnesis, de hacer bien las cosas y no 

saltarnos nada ya que pueden ser puntos claves para el diagnóstico o 

bien tratamiento de cada paciente. 

Dejando a un lado la materia, puedo decir que usted es una de las 

mejores docentes que la universidad pudo tener, es un ejemplo  seguir 

para muchos de nosotros, es una persona que sabe muchísimo y que 

nos da mucho por seguir esforzándonos y motivándonos para ser 

mejores y no ser del montón, en muchas ocasiones nos dio mensajes 

que realmente nos motivaban a ser mejores, siempre será un ejemplo  

seguir, usted nos inculco a siempre ser autodidactas, a ver por 

nosotros mismos, ya que si nosotros no nos preocupamos por nuestro 

aprendizaje, nadie más lo hará, somos los únicos quienes mostraran el 

cambio y está en nosotros dar más. 

Es increíble todo lo que usted llego a hacer por la escuela y todo lo 

que llego a trasmitirnos, que aunque a veces se presentaron 

problemas, desacuerdos usted siempre busco una manera de que 

todos estuviésemos en cierta armonía para dejar las cosas bien y que 

no influyese en nuestro aprendizaje. 



 

Muchas gracias por todo lo que nos aportó, los consejos que nos dejó y 

por cada regaño que nos dio, ya que esos siempre eran los que nos 

hacían leer cada vez más y ser mejores en algo, usted fue una gran 

docente para mí y un ejemplo a seguir, nos enseño a  esforzarnos cada 

vez más por lo que se quiere, y no dejar que las circunstancias que se 

presenten nos impidan aprender más, que todo se puede, que es 

cuestión de echarle ganas y buscarle la manera para las cosas y no a 

ser siempre conformistas. 

Muchas gracias doctora por los conocimientos que nos aportó, la 

extrañaremos mucho, Dios la bendiga hoy y siempre, que le de aún más 

conocimiento de los que tiene y que no la deje sola en cada paso que 

usted de, es una excelente docente y doctora. 

Suerte y mucho éxito en todo lo que haga, mis mejores deseos para 

usted. 

 

   

 


